



Bürgervereinigung Köln – Mülheim 1951 e.V.

Helmut Zoch
Vorsitzender

Zoch Catering – Wiener Platz 2 a – 51065 Köln – Telefon 610795
<http://www.bürgervereinigungkölnmülheim.de>

Bürgervereinigung Köln-Mülheim 1951 e.V.
Zoch Catering – Wiener Platz 2a – 51065 Köln

Polizeiinspektion 5
Herrn Mario Kelleter
Clevischer Ring 123

51063 Köln

Köln, 11.09.2023

Offener Brief zum Wiener Platz

Sehr geehrter Herr Kelleter,
sehr geehrte Polizistinnen und Polizisten,

seit dem 17. August 2023 sind Sie im Bereich Wiener Platz und Stadtgarten Köln zur Bekämpfung der Straßenkriminalität im Einsatz.

Dafür möchten wir Ihnen heute einmal unseren Dank aussprechen. Viele Mülheimer Bürgerinnen und Bürger haben auf einen derartigen Einsatz lange gewartet!

Der Wiener Platz ist DAS Einganstor Mülheims und ins Rechtsrheinische Köln und hochfrequentiert. Tausende Menschen passieren täglich diesen Verkehrsknotenpunkt, auch um das aufstrebende Schanzenviertel zu besuchen. Der Wiener Platz ist ein Treffpunkt für Familien und Kinder, aber leider auch der Alkoholiker-, Obdachlosen- und Drogenszene und ein Hotspot der Kriminalität. Im Jahr 2022 war die Polizei laut eigenen Angaben in 516 Fällen wegen Körperverletzungsdelikten und in 36 Fällen wegen Raubdelikten im Bereich des Wiener Platzes im Einsatz. Dabei sind hier nur die gemeldeten Fälle genannt und nicht diejenigen, die nicht gemeldet wurden.

Viele Menschen, besonders ältere, haben Angst, die Unterführungen zu queren. Sozialarbeiter und Streetworker sind im Einsatz, aber bedauerlicherweise reicht das nicht, wenn es um Sicherheit, Ordnung und Sauberkeit am Wiener Platz geht. In dieser Hinsicht sind nach Bekundungen von Anwohnern und Passanten durch die aktuellen Maßnahmen bereits Besserungen eingetreten.



Bürgervereinigung Köln – Mülheim 1951 e.V.

Helmut Zoch
Vorsitzender

Zoch Catering – Wiener Platz 2 a – 51065 Köln – Telefon 610795
<http://www.bürgervereinigungkölnmülheim.de>

Zum Bereich des Wiener Platzes gehört auch der Stadtgarten mit der aufstrebenden Gastronomie „Palmengarten“. Hier treffen sich Familien mit und ohne Kinder, Freunde zum Spielen, Grillen und Feiern. Auch hier darf die Drogen- Obdachlosen- und Starktrinkerszene nicht die Oberhand gewinnen: „Leben und leben lassen“ ist die Devise.

Wir begrüßen ausdrücklich die sichtbaren Personenkontrollen, auch viele unserer Vereinsmitglieder würden sich bei einer entsprechenden Kontrolle nicht belästigt fühlen.

Die direkten Anwohner des Wiener Platzes erleben aktuell durch zahlreiche behördliche Aktivitäten eine sicht- und spürbare Besserung im Umfeld. Grund sind nicht nur die verstärkten Maßnahmen der Polizei, sondern auch die von Ordnungsamt, AWB, KVB und Grünflächenamt, deren Mitarbeitenden wir auch dafür unseren Dank aussprechen. Die Koordination untereinander ist Teil der städtischen Initiative „Plätze mit besonderem Handlungsbedarf“. Nach unserer Wahrnehmung erfolgen hier erstmals professionelle und wirkungsvolle Maßnahmen.

Also: herzlichen Dank Ihnen allen!

Um den Stadtteil Mülheim weiterhin für die Zukunft zu gestalten ist es unerlässlich, solche Maßnahmen kontinuierlich weiter durchzuführen!

Mit freundlichen Grüßen
Bürgervereinigung Köln-Mülheim 1952 e.V.

Helmut Zoch
Vorsitzender

Georg Brandt
Stellvertretender Vorsitzender